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публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента  

с 18 по 25 сентября 2020 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

24 сентября состоялось первое в этом году заседание осенней сессии 

краевого парламента. Как сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье", 

краевые депутаты поддержали решение выделить дополнительные средства 

для борьбы с коронавирусом на Ставрополье. Из регионального бюджета 

выделят дополнительно 220 миллионов рублей.  120 млн рублей - на 

создание запаса медикаментов и средств индивидуальной защиты перед 

наступлением эпидемиологического сезона. Еще 100 млн рублей - на  

увеличение объема резервного фонда правительства Ставропольского края. 

Средства из него могут быть направлены на борьбу с коронавирусом. 

Поддержку окажут медикам, пациентам и предпринимателям. Эти изменения 

в главный финансовый документ края стали возможны благодаря 

поступившей в регион федеральной дотации на меры по обеспечению 

сбалансированности бюджетов. В итоге размер дефицита и величина 

госдолга после принятия поправок останутся прежними (22 публикации).  

Депутаты внесли изменения в финансирование некоторых 

госпрограмм. В частности, в 2021 году на берегоукрепление рек планируется 

направить более 282 млн рублей. По госпрограмме "Развитие физической 

культуры и спорта" будут увеличены расходы на 163 миллиона рублей по 

двум направлениям: изготовление проектно-сметной документации по 

строительству и реконструкции Ипатовского мотодрома и на развитие 

зимних олимпийских видов спорта (16 публикаций). 

Пересмотрели парламентарии и методику работы с госдолгом -  

утвердили новый займ в виде гособлигаций. Как пояснил председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов, этими гособлигациями будут 

заменять кредиты кредитных организаций, чтобы вывести расходы по 

кредитам на более стабильный и меньший процент, сообщил телеканал 

"Своё ТВ". Ещѐ один важный вопрос – поддержка села. Парламентарии 

прорабатывают новые законы, позволяющие аграриям получать налоговые  

льготы и преференции. Коснутся изменения и сферы образования на селе. 

Как рассказал депутат Думы Ставропольского края Виктор Надеин, речь 

здесь идѐт о выделении без конкурса земель сельхозназначения для  сельских 

школ, где есть подразделения по профориентации или ученические 

производственные бригады. Кроме того, парламентарии готовят 

законодательную инициативу по увеличению числа получателей 25-

процентной надбавки  к пенсии сельским жителям.  

На заседании приняли закон об ужесточении требований к 

пассажирским перевозкам в регионе. Теперь индивидуальные 

предприниматели, занимающиеся регулярными пассажирскими перевозками, 
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могут лишиться права работать на рынке транспортных услуг за нарушения 

безопасности дорожного движения. Если в течение полугода они допустили 

пять или более административных правонарушений, то их свидетельства 

будут аннулированы. Ранее законом предусматривалось, что под санкции 

будут попадать водители-нарушители, которые работают по договору с 

перевозчиком. Водители, которые работают на себя, не были учтены. "Это 

решение, которое поможет упорядочить организацию транспортного 

обслуживания жителей края и повысить ответственность перевозчиков", - 

прокомментировал председатель думского комитета по промышленности, 

энергетике, строительству и ЖКХ Игорь Андрющенко (16 публикаций). 

В число регионов, с которыми Дума Ставропольского края заключит 

соглашение о межпарламентском сотрудничестве, вошел Севастополь. Такое 

решение депутаты также приняли на прошедшем заседании краевого 

парламента. Место и время подписания документа представители 

законодательных органов определят дополнительно. Соглашение будет 

способствовать обмену опытом в законотворческой сфере по ряду 

направлений, а также включит в себя проведение совместных парламентских 

слушаний, конференций, семинаров и встреч по вопросам, представляющим 

взаимный интерес. "Я уверен, что обмен опытом в законодательной области 

расширит возможности депутатской деятельности и положительно 

скажется на благополучии наших граждан", – отметил председатель 

комитета по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и 

общественным объединениям Юрий Гонтарь (4 публикации).  

Внесены изменения и в Положение о Молодежном парламенте. 

Согласно поправкам, для инициативных молодых людей появилось больше 

возможностей войти в состав этого консультативного органа при 

региональной Думе. Следующие составы Молодѐжного парламента будут 

формироваться на срок полномочий краевой Думы очередного созыва, то 

есть на 5 лет. Усовершенствован механизм ротации молодых политиков. Это 

произойдѐт за счѐт дополнительного конкурса, по итогам которого 

сформируется резерв молодых парламентариев. Также упрощен и порядок 

досрочного прекращения полномочий молодых законодателей. "Наши 

молодые коллеги доказали свою эффективность и работоспособность. Их 

инициативы и энергия помогают в принятии очень многих законодательных 

решений, особенно в сфере молодѐжной политики. Внесенные дополнения 

дадут возможность большему количеству инициативных молодых людей 

проявить себя", – подчеркнул председатель комитета Думы Ставропольского 

края по образованию, культуре, науке, молодѐжной политике, СМИ и 

физической культуре Артур Насонов (17 публикации). 

Дума Ставропольского края утвердила порядок определения границ 

прилегающих территорий для муниципалитетов. Каждое муниципальное 

образование в правилах благоустройства должно будет установить 

минимальное и максимальное расстояние от внутренней границы 

прилегающей территории до еѐ внешней границы. Как пояснил председатель 

http://www.dumask.ru/official/komitety-i-komissii-dumy/komitet-po-obrazovaniyu-kulture-nauke-molodjozhnoj-politike-sredstvam-massovoj-informatsii-i-fizicheskoj-kulture.html
http://www.dumask.ru/official/komitety-i-komissii-dumy/komitet-po-obrazovaniyu-kulture-nauke-molodjozhnoj-politike-sredstvam-massovoj-informatsii-i-fizicheskoj-kulture.html
http://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16334-nasonov-art.html
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комитета Думы СК по промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ 

Игорь Андрющенко, унифицированный подход станет хорошим 

подспорьем для местных властей в решении актуальных вопросов в сфере 

городского хозяйства и благоустройства. Например, это касается уборки и 

содержания прилегающих территорий у магазинов, кафе, иных объектов 

торговли и сферы обслуживания (3 публикации). 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Депутаты Думы Ставропольского края во главе со спикером 

Геннадием Ягубовым оценили реализацию нацпроектов в городе-курорте 

Кисловодске. Темой выездного совещания двух профильных комитетов стало 

освоение средств бюджета, выделенных на реализацию нацпроектов 

"Демография" и "Образование". Вместе с представителями профильных 

министерств, ведомств и главой города-курорта законодатели осмотрели 

территорию, где запланировано возведение дворца спорта "Арена 

Кисловодск", и строительную площадку средней общеобразовательной 

школы на 1000 мест. Финансирование этих объектов осуществляется из 

средств федерального и краевого бюджетов. Геннадий Ягубов подчеркнул, 

что очень важно выстроить систему эффективной коммуникации между 

краевыми депутатами, администрацией города, подрядными организациями, 

профильными министерствами и ведомствами, чтобы выполнить все задачи, 

связанные со строительством объектов (25 публикаций). 

23 сентября в парке 200-летия города Буденновска состоялось 

торжественное открытие детского интерактивного комплекса "Нефтеград". 

Игровая площадка представляет полный цикл работы нефтегазовой отрасли: 

геологоразведку, добычу сырья, переработку, транспортировку. Горки и 

другие элементы выполнены в виде нефтеперерабатывающего завода, 

бензовоза и даже морской нефтедобывающей платформы. Каждая зона 

площадки оборудована безопасным покрытием, для взрослых обеспечен 

беспрепятственный доступ внутрь всех конструкций. С открытием 

уникального интерактивного объекта прикумчан поздравил председатель 

Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов (5 публикаций). 

Возможность отмены платы за стоянку возле больниц, школ и 

учреждений соцзащиты рассмотрели на совещании в комитете Думы края 

по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству. Его участники акцентировали внимание на 

необходимости предварительно оценить объем выпадающих доходов из 

муниципальных бюджетов в случае принятия такого решения. Бюджетный 

кодекс Российской Федерации обязует региональные власти компенсировать 

эти доходы муниципалитетам, но вопрос о сумме пока остается открытым. 

Поэтому депутаты рекомендовали муниципалитетам уточнить объем 

выпадающих доходов, чтобы в последствии реально оценить возможность 

его компенсации из краевой казны. По мнению депутатов, важно не только 

принять решение о бесплатной парковке, но и обеспечить возможность 

https://stavropol.bezformata.com/word/vozle/2449/
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пользоваться ею по назначению, а не создавать дополнительную стоянку для 

автомобилей сотрудников близлежащих офисов. Председатель комитета 

Игорь Андрющенко считает, что отрегулировать правила пользования 

парковками смогут сами муниципалитеты. Они вправе внести в правила 

благоустройства территорий норму, которая определит порядок пользования 

бесплатными парковочными местами возле объектов социальной 

инфраструктуры. Это даст законные основания для применения штрафных 

санкций к нарушителям (5 публикаций). 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в торжественном открытии  музейно-выставочного комплекса 

"Россия – Моя история" в Пятигорске. Участвовавшие в открытии краевые 

законодатели отметили, что современный формат мультимедийного 

комплекса будет интересен как молодым, так и пожилым жителям края. 

Благодаря эффекту присутствия 5D исторические события в нѐм оживают и 

становятся ближе и понятнее. Глава краевого парламента подчеркнул, что 

для Ставропольского края 2020 год ознаменовался целым рядом важных 

событий. "Нашу инициативу поддержали на федеральном уровне, и в России 

появился новый День воинской славы. Менее чем через месяц мы вместе со 

всей страной будем отмечать 9 октября – День разгрома Советской армией 

немецко-фашистских войск в битве за Кавказ", – сказал Геннадий Ягубов 

("Кавказская здравница" от 19 сентября). 

Дума Ставропольского края выступила с инициативой проведения 

межрегионального парламентского форума, посвященного истории битвы за 

Кавказ. Главная цель форума – увековечить историческую память о 

сражении и сформировать единые традиции празднования 9 октября. 

Решение о проведении памятного мероприятия депутаты приняли на 

заседании Совета Думы Ставропольского края.  

Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов принял участие в торжественных мероприятиях, 

посвящѐнных 58-летию Октябрьского района Ставрополя. Депутат посетил 

церемонию открытия Почетной доски возле здания администрации 

Октябрьского района. Он вручил заслуженным горожанам благодарственные 

письма Думы, а главе района Алексею Ломанову – приветственный адрес. 

Оценил Дмитрий Судавцов и новый сквер, открытый ко дню рождения 

района рядом с Домом культуры "Ставрополец". "Построить это сквер 

удалось благодаря участию Ставрополя в проекте по поддержке местных 

инициатив. Мне радостно наблюдать, как преображается и расцветает 

мой родной город. Безусловно, у нас в Ставрополе красивый центр, но 

важно, чтобы жители всех районов жили комфортно, чтобы им нравилось 

отдыхать с семьями и детьми рядом с домом. И глядя на новый сквер, могу 

сказать, что мы эту задачу постепенно решаем. Впереди еще много задумок 

и проектов, которые предстоит реализовать при поддержке главы региона, 

местных властей и депутатского корпуса", – прокомментировал Судавцов 

(3 публикации).  После общения с жителями района, депутат посетил зону 

http://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16310-andryushchenko.html
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отдыха в районе природных родников по улице Пригородной, написала 

газета "Вечерний Ставрополь", № 176 от 22 сентября.  

В Министерстве труда и социальной защиты населения 

Ставропольского края прошло первое в этом году заседание коллегии.  Перед 

началом мероприятия участников поприветствовала председатель комитете 

по социальной политике Думы Ставропольского края Валентина 

Муравьева, отметившая положительную работу министерства, которое, 

несмотря на сложность ситуации и резкое увеличение нагрузки, четко 

выполняет все возложенные на него обязательства, в том числе и в такой 

сложной сфере, как реализация пилотных проектов. Основным 

рассматриваемым на коллегии вопросом стала ситуация на рынке труда края 

(3 публикации). 

Валентина Муравьева также приняла участие в торжественной 

церемонии вручения премии "Признание", которая прошла в краевом 

Министерстве труда и социальной защиты населения. Основная цель этой 

ведомственной награды, которая вручается с 2014 года, - выражение 

общественного и профессионального признания тем, кто вносит значимый 

вклад в реализацию в крае социальных инициатив, развитие 

благотворительности и добровольчества, кто своей активной жизненной 

позицией помогает изменить отношение общества к людям с ограниченными 

возможностями (2 публикации). 

В Ставрополе презентовали издание о полных кавалерах орденов 

Славы.  Книга вышла в свет при поддержке депутата Думы Ставропольского 

края, руководителя регионального отделения Российского военно-

исторического общества Сергея Шевелева. В уникальном издании собраны 

достоверные фотографии и сведения из первоисточников о жизни и подвигах 

героев, которые были и остаются образцом отваги, мужества, патриотизма и 

самоотверженности. "Страна должна знать своих героев, и мы будем 

прилагать все усилия, чтобы жители Ставрополья хранили память о тех, 

кто подарил нам мирную жизнь и благополучие, зачастую ценой своей 

жизни", – отметил Сергей Шевелѐв. Парламентарий выразил слова 

искренней признательности активистам Регионального 

отделения Российского военно-исторического общества и сотрудникам 

Ставропольского государственного музея-заповедника за участие в 

уникальной исследовательской работе (5 публикаций). 

Член комитета Думы Ставропольского края по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике Валентин Аргашоков принял участие в 

торжественном мероприятии, посвящѐнном 20-летию Совета женщин 

микрорайона "Белая ромашка" поселка Энергетик. Депутат поздравил 

присутствующих на мероприятии с юбилеем и вручил именные часы Думы 

Ставропольского края.  

Председатель комитета Думы Ставропольского края по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике Юрий Белый прокомментировал 

информацию о сокращении налоговых поступлений в Ставропольском крае. 
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О снижении поступлений в бюджет на 11 миллиардов рублей сообщал 

губернатор Владимир Владимиров. В начале сентября о недополученных 43 

миллионах рублей сообщила администрация Кисловодска.  Госаппарат, по 

словам депутата, только готовится к пересмотру бюджета. На 1 октября 

намечено обсуждение бюджетной политики в Совете Федерации, после 

которого власти планируют общественные слушания по проекту бюджета. 

Однако уже сейчас ясно, что заложенный в прошлом году профицит в 

текущих условиях недостижим. Но Юрий Белый считает, что даже в 

нынешних условиях бюджет Ставропольского края имеет шансы остаться 

социально ориентированным. Сокращения можно ожидать по программам 

поддержки строительства и производственных предприятий (2 публикации). 

Вице-спикер Думы Ставрополья Александр Кузьмин предложил 

правительству края  выделить деньги на закупку экспресс-тестов для школ, 

об этом он сообщил на своей странице в Фейсбуке. "Считаю необходимым 

обеспечить школы экспресс-тестами на ковид. Чтобы при малейших 

подозрениях на инфекцию можно было бы сразу сделать тест и 

изолировать человека от коллектива", - сообщил Кузьмин. По словам 

депутата, в школах работает много преподавателей старше 65 лет, которым 

противопоказана вакцина от коронавируса. Своевременное тестирование 

учеников и сотрудников на COVID-19 поможет избежать многих рисков, 

считает парламентарий. По подсчетам Кузьмина, чтобы обеспечить все 

школы экспресс-тестами, хватит 10 миллионов рублей (3 публикации). 

Частный дом на северо-западе Ставрополя разрушается из-за 

строительства рядом многоэтажного жилого комплекса, сообщил в своѐм 

телеграм-канале депутат краевой Думы Николай Новопашин. Жители 

частных домов рядом со строящейся многоэтажкой на улице Октябрьской, 

235 с 2012 года пишут запросы, жалобы и обращения, чтобы прекратить 

точечную застройку и спасти своѐ имущество, но никто из отвечавших им 

специалистов не увидел в происходящем нарушения закона.4 Вместе с тем, в 

соседнем со стройплощадкой частном доме на улице Любимая, 36 треснули 

стены и просел фундамент, отваливается штукатурка и лопаются 

пластиковые трубы. Кроме того, застройщики оставили слишком узкий 

проезд между домами, и теперь туда не может въехать пожарная машина. 

Николай Новопашин написал запрос в краевую прокуратуру с просьбой 

привлечь экспертов-геодезистов для изучения территории строительства и 

прилегающих домов, проверить законность выдачи разрешения на 

строительства многоэтажки в зоне, изначально предназначенной для ИЖС, 

соблюдения градостроительных норм и требований пожарной безопасности. 

(3 публикации). 

В краевой столице стартовал новый сезон Всероссийского фестиваля 

восстановления исторической и городской среды "Том Сойер Фест". Цель 

проекта ‒ силами горожан привести в порядок старые дома и обратить 

внимание на ценность исторической среды. В числе организаторов 

мероприятия члены Молодежного парламента при Думе Ставропольского 

http://www.dumask.ru/official/konsultativnye-organy/molodezhnyj-parlament-pri-dume.html
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края Иван и Александр Самохваловы. В прошлом году фестиваль 

завершился восстановлением фасада 150-летнего купеческого дома в 

Ставрополе, расположенного по адресу ул. Ленина, д. 165. Новый объект ‒ 

купеческий дом более чем с двухсотлетней историей, расположенный по 

адресу ул. Лермонтова 191. Здание находится в окружении современных 

строений и является иллюстрацией каменной застройки XIX века города 

Ставрополя. Участниками мероприятия являются неравнодушные горожане, 

которые хотят сделать Ставрополь лучше и сохранить его историческое 

лицо. Им предстоит восстановить исторический облик фасада жилого здания, 

сохранить живой кусочек истории для последующих поколений (3 

публикации).  

 

Поздравления с праздниками 

В газете "Ставропольская правда", № 101 от 25 сентября были 

опубликованы поздравления Г.В. Ягубова с Днѐм Ставропольского края и 

Днѐм города Ставрополя. 
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